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 EM 130 DIAS, PARANÁ SOMA MAIS DE 55 MIL CASOS DE COVID-19

João Maria deixa 
legado valioso

Prefeito Blum comemora 
entrega de 154 moradias

A Prefeitura de Carambeí entregou nos dias 15, 16 e 17 de 
julho as chaves para as 154 famílias dos três conjuntos habitacionais 
construídos no município. “É o maior programa habitacional que 
o município recebe desde 1997. Como gestor estou muito feliz e 
com a sensação de dever cumprido junto com os esforços da minha 
equipe, contamos com o apoio do deputado e hoje secretário de 
Estado da Infraestrutura e Logística, Sandro Alex, para proporcionar 
para estas famílias uma mudança significativa”, comemora o prefeito 
Osmar Blum.                                                                                  página 4

PESquISADOR CASTRENSE MORRE

EM CASTRO
Moacyr diz não, 
mas Fatima 
promulga

A vereadora Fatima Castro 
(MDB), presidente da Câmara 
de Castro, promulgou, no últi-
mo dia 15, três leis municipais 
que não foram sancionadas pelo 
prefeito Moacyr Fadel Junior 
(Patriota). As promulgações fo-
ram publicadas na edição 2035 
do Diário Oficial Eletrônico 
(DOE) do município, na quinta-
feira (16).

joão maria mostra suas obras de forma descontraída

fÁTima: três leis já valem

ALINE VIABILIZA 40 PONTOS DE INTERNET
 página 3

10 NOVOS LEITOS DE UTI

Nesta sexta-feira (17), o Hospital Universitário Regional (HU-UEPG) abriu as 
novas UTIs da ala Covid-19, após a instalação dos equipamentos recebidos. A nova 
estrutura entrou em pleno funcionamento após às 19 horas, com 30 leitos de terapia 
intensiva e 24 clínicos para tratamento de pacientes de coronavírus.         página 3

aParELHoS já reforçam leitos de uti

Helicóptero 
socorre 
motociclista 
página 7
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O Operário Ferroviário venceu o Cianorte por 1 a 0, na tarde de sábado (18), 
pela primeira partida das quartas de final do Paranaense. O jogo aconteceu no Está-
dio Albino Turbay, com portões fechados, e marca a retomada da competição após a 
paralisação de quatro meses por conta da pandemia.                                           página 5  

PLaCar foi de apenas um gol

OPERÁRIO VENCE NO SEU RETORNO

ABERTAS INSCRIÇÕES PARA PSS
 páginas 4 e 5

marCoS Bertolini, nonononononononon

NO SOCAVÃO

Divulgação Divulgação / Cianorte FC
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CASTRO TEM 259 CASOS DE COVID-19 página 5

ENTRE SERVIDORES

Vereador questiona 
medidas aplicadas

página 4
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Se compartilhar conheci-
mentos é uma forma de se 
tornar imortal, o castrense 
João Maria Ferraz Diniz com 
certeza já se imortalizou entre 
os castrenses. A cidade se 
despediu dele neste final de 
semana, mas o seu legado, que 
inclui diversas obras de vários 
gêneros, irá perpetuar entre 
as gerações, afinal, como bem 
descreveu sua amiga e compa-

nheira de diversos trabalhos, 
a também advogada e pesqui-
sadora Léa Maria Cardoso 
Villela, seu João Maria era 
incansável e uma pessoa de 
muitos talentos.

Prestes a completar 79 
anos de idade, o veterinário, 
professor, pesquisador, escri-
tor e artista, João Maria, deixa 
esposa, quatro filhas, 13 netos 
e uma bisneta.                página 5    

NO PARANÁ CASTRO E CARAMBEí
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Os 10 mil testes rápidos para covid-19, que começam a 
ser aplicados na população castrense, a partir dessa terça-
feira (21), estão criando um misto de expectativa e dúvida. 
Expectativa porque o prefeito afirmou, em uma live, que a 
quase totalidade da população será beneficiada, sendo que o 
município de Castro possui pouco mais de 73 mil habitantes, 
e, segundo, dúvida quanto a eficácia destes testes que pode 
acarretar uma situação de pânico diante do falso positivo.

Alguns diriam que o prefeito estaria sendo ousado, apro-
veitando os bons ventos para surfar na onda da covid e 
assim angariar a simpatia de mais eleitores, há quatro meses 
das eleições; outros, de que ele seria um irresponsável ao 
extremo.
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EDITORIAL

21/07 - Dia dos Mortos da Marinha
22/07 - Dia do Cantor Lírico
             Dia do Trabalhador Doméstico       
23/07 - Dia do Guarda Rodoviário

Previsão do Tempo - Castro*
Dia Clima Temperatura Umidade

Fonte: ClimaTempo                                                          *Consulta realizada em: 20/07/2020

26 ºC

12 ºC

25 ºC

12 ºC

Quarta
22/07

Terça
21/07

Sol com algumas nuvens. Não chove.

Sol o dia todo sem nuvens no céu. Noite de tempo aberto ainda sem nuvens.
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26 ºC

13 ºC
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Sol com algumas nuvens. Não chove.
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COMBALIDA

A combalida economnia 
de Castro sofreu mais um duro 
golpe ao não poder abrir suas 
lojas na sexta, sábado e segun-
da-feira (20). O tal Vazio Sani-
tário implantado pelo prefeito 
Moacyr Fadel, de pouca eficácia, 
deu a ele, os holofotes que que-
ria e a atenção da mídia estadual 
por algo inédito por aqui. Agora 
vão aplicar 10 mil testes rápidos 
para covid-19 em todos os fun-
cionários da Prefeitura e mora-
dores, para apurar quem está  
ou não com o vírus, e mantê-los 
em 'casa'. Mesmo sabendo que o 
exame não é eficaz.

CAMPANHA
Para quem acompanha a 

política local, tem a sensação 
que toda essa atenção do pre-
feito Moacyr nada mais é que 
eleitoreira. Foi assim com os 
doces distribuídos em frente à 
UPA de Castro, e agora com 
os testes rápidos. Estou curioso 
com os resultados. 

ALARME
Aliás, curiosíssimo, pois 

esses testes poderão gerar um 
caos dentro das famílias, e uma 
corrida desnecessária à Uni-

dade de Pronto Atendimento 
de Castro (UPA-Castro), por 
conta e risco da administração 
pública municipal.

JOÃO MARIA
Se compartilhar conheci-

mentos é uma forma de se tor-
nar imortal, o castrense João 
Maria Ferraz Diniz com certeza 
já se imortalizou. Para o Página 
Um News, pessoa rara, sem-
pre pronto para falar sobre sua 
cidade de outrora, um conhece-
dor de nossa história que já deixa 
saudades. Vai fazer falta!

ÚLTIMAS: *UEPG retor-
nou com suas aulas nesta segun-
da-feira (20), de forma remota. 
*Prefeito Rildo, de Tibagi, não 
descartaria   o uso de ivermec-
tina na população, inclusive, é 
um pedido da promotora Juliana 
para a cidade que já registrou 
três óbitos para covid-19. *Em 
Ponta Grossa, a esposa do sar-
gento Edson, quinta vítima fatal 
da covid-19, aguarda o segundo 
teste de coronavírus feito no 
marido. *Prazo para prefeito 
Moacyr se explicar do porque ter 
optado pelo aluguel das tendas 
para covid, em vez de comprá-
las, está se esgotando.

Haja terra para cobrir o buraco 
em que se encontra um país que 
nem se livrara, ainda, da reces-
são dos tempos de pré-pandemia. 
Como preencher a gigantesca 
lacuna, agravada nesse ciclo de 
enfrentamento da crise econômica 
(que se arrasta desde 2015), cujos 
recursos têm sido desviados para 
combater a pandemia do Covid-19? 
Se as novas toneladas de terra para 
tapar o buraco mexerem com o 
bolso dos consumidores na forma 
de um imposto que lembre a mal-
fadada CPMF, conforme intenciona 
o ministro Paulo Guedes, a vaca 
irá logo ao brejo, inviabilizando a 
escada política em que tentará subir 
uma leva de candidatos comprome-
tidos com o status quo.

O fato é que o país se encon-
tra em recessão, com empresas 
autorizadas a suspender contratos, 
diminuir jornadas e reduzir salá-
rios, expandindo a massa de inati-
vos e com apenas 83,7 milhões de 
brasileiros ocupados de um total 
de 170 milhões em condições de 
trabalhar. Alguém terá de pagar 
a conta logo nesse momento que 
aponta para o empobrecimento 
da população pós-pandemia. Par-
cela forte das margens sociais já 
padece de fome. O vírus se alas-
tra do centro para as margens, 
abrindo um rastro de destruição e 
inaugurando a casa dos 2 milhões 
de contaminados.

O governo se vê diante de 
um impasse: arrumar recursos 
para poder cumprir tarefas de seu 
cotidiano em áreas fundamentais 
– saúde, educação, segurança, 
mobilidade urbana, programas 
de infraestrutura – e, ao mesmo 
tempo, alongar os braços sociais, 
com meios que possam garantir 
a sobrevivência de contingentes 
carentes. O auxílio emergencial será 
passageiro e Guedes afirma que o 
governo não tem caixa para bancar 
a fortaleza social. O que fazer?

Pelo andar da carruagem, será 
difícil que ela chegue nas localida-
des em condições normais. Vere-
mos cavalos trôpegos, cansados e 
famintos. E não será recebida com 
festa pelas populações que irão às 
urnas em 15 de novembro. Todos 
os corpos da pirâmide social se 
encontrarão abalados pela catás-
trofe perpetrada pelo maldito vírus. 
Vejam o tamanho do impacto. As 
margens necessitadas, caso não 
disponham de ampla rede social, 
tendem a despejar sua revolta 
sobre aqueles que tem mexido no 
caldeirão da crise. Ainda mais se o 
desemprego continuar a fazer sua 
ronda persecutória.

A seguir, emergirá o vulcão das 
classes médias, aqui no plural, pela 
distinção entre uma classe média 
alta (A), uma média-média (B) e 
uma classe média mais necessi-
tada (C). No seu interior, fervilham 

adjetivos e substantivos de todos 
os tipos, dos mais baixos aos mais 
altos, versando sobre a corrupção 
na política, a roubalheira, a má ges-
tão dos serviços públicos, a relação 
entre autoridade pública e ende-
moniados. São esses grupamentos 
que dispõem de maior capacidade 
de expressão, exercendo liderança 
sobre núcleos e setores. Arrastam 
consigo as turbas ignaras e dispos-
tas a mudar o feitio da política.

É nesse sentido que a econo-
mia puxa a política. Comparemos 
a economia como a locomotiva 
que puxa os vagões das classes. 
Se emperrar ou correr em ritmo 
muito lento, criará balbúrdia e 
revolta nos passageiros. E essa 
revolta sinaliza nas urnas um voto 
discordante, dado a um candidato 
que encarne o espírito da indigna-
ção. É oportuno, ainda, lembrar 
a equação com a qual tento expli-
car a índole das massas. Parto 
dos quatro mecanismos, também 
chamados instintos, avocados por 
Pavlov, dois voltados para a sobre-
vivência/conservação do indivíduo 
e dois ligados à conservação da 
espécie: o combativo, o nutritivo, 
o sexual e o paternal.

Pois bem, os dois primeiros 
explicam o sentido de luta do ser 
humano para sobreviver, a luta 
contra as intempéries da natureza, 
a luta contra ameaças de outra pes-
soa, enfim, o combate por boas con-

dições de vida. O segundo instinto 
apela para a comida, os insumos 
necessários à vida. Os dois últimos 
abrigam atos e valores voltados 
para a preservação da espécie, o 
sexo (perpetuação da espécie) e o 
paternal/maternal (amor, carinho, 
amizade, solidariedade). Valho-me 
do segundo, o nutritivo, para com-
por a equação que cai bem na polí-
tica: BO+BA+CO+CA = BOlso 
cheio, BArriga satisfeita, COração 
agradecido e CAbeça mandando 
votar no protagonista que propor-
cionou a geladeira cheia.

O teste das urnas passa pelo 
vestibular da equação acima. 
Quem for reconhecido como esse 
candidato terá chance de chegar ao 
pódio da vitória. Os altos figurões 
da administração - Jair Bolsonaro, 
Paulo Guedes, o governador do 
Estado e o prefeito - estão na linha 
de frente conduzindo a locomotiva. 
Isso vale para hoje e para 2022. 
Se a locomotiva for daquelas anti-
gas, uma Maria Fumaça, pode 
faltar lenha no meio da jornada. 
Parada nos trilhos, sem fumaça e 
sem esperança de chegar ao des-
tino, os passageiros só terão uma 
alternativa: virar as costas a candi-
datos sem lenha e andar a pé até a 
próxima estação.

* Gaudêncio Torquato, 
jornalista, é professor titular 

da USP, consultor político 
e de comunicação.

E se a locomotiva para?
* Gaudêncio Torquato

No mundo paralelo do futebol brasileiro, a torcida rezou, mas Jesus se foi. E o colunista Júlio Gomes nos fez rir com suas palavras, quase tão supér-
fluas quanto iniciativas de malfeitores em áreas de nosso outro Universo, um pouco mais louco, que nos aprisiona com notícias fabricadas antibrasileiras. 
Ele nos fala de Portugal, onde já temos políticos de versões vencidas num agradável exílio. Sobre a ida de Jesus, ele vomita: “Muitos não entendem que 
que o lugar do Flamengo no mapa mundial da bola é um, o do Benfica é outro”. Eu consultei a Internet e descobri que o Porto é o maior ganhador 
português de títulos Europeus, mas não tem um mundial. E o Benfica não tem nada de destaque, apenas o grande Eusébio, que chamam de “Pelé de 
Portugal”. Na sua crônica, Julinho diz que somos arrogantes, a última bolacha do pacote. Ignora nosso pentacampeonato Mundial de futebol! Para ele, 
Jesus é o salvador que passou aqui pelo Brasil - trampolim apenas para reconquistar respeito. E que agora, volta para a elite do futebol, causando um 
choque em nossa realidade. Para esse brasileiro, que nos fala da Europa, nosso futebol tem que comer muito arroz e feijão para voltar a ter a relevância 
que merece. Mas se esquece de uma verdade: nossos melhores jogadores estão na Europa porque respiram em dólares e não há corrupção visível em 
seus clubes. Mas sabemos que isso aqui pode e vai ser consertado. Com sua ida, o Benfica pode ter o mesmo patamar de grandes clubes brasileiros, 
se levar alguns jogadores nossos, a exemplo de Real Madrid e Liverpool. Mas ele que convença Jesus a deixar aqui os do Flamengo, já que eles são 
considerados, em Portugal, apenas coadjuvantes para o título do grande MisterFutebol.

Julinho nos acha arrogantes. De outro quintal, não olha para o todo, apenas para o umbigo

Resenhas rápidas e radicais 'Margem de segurança de 
33%' foi o que exemplificou o 
reitor da UEPG, Miguel San-
ches Neto, ao se referir aos 
dez leitos de UTI a mais que o 
Hospital Universitário Regio-
nal (HU-UEPG) conquistou 
na última semana, para aten-
der a população da região.

Divulgação
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REABERTURA
O turismo da usina de Itaipu 

voltará a funcionar a partir de 
quarta-feira, 22, iniciando um 
movimento gradativo de rea-
bertura dos principais atrativos 
turísticos de Foz do Iguaçu.

MINISTRO DO PARANÁ
O deputado Hussein Bakri 

(PSD), líder do Governo na 
Assembleia Legislativa, anunciou 
que o ministro Eduardo Pazuello 
(Saúde) estará em Curitiba na 
próxima quinta-feira, 23.

MELHOR HORA
O Governo do Paraná lan-

çou o aplicativo Melhor Hora 
Paraná, solução criada pela 
Receita Estadual, que permite 
que os consumidores paranaen-
ses possam escolher os horários 
com menor fluxo de pessoas nos 
supermercados e farmácias e 
fazer compras com mais tranqui-
lidade e segurança. O aplicativo 
foi criado pela Receita Estadual 
e permite que consumidores do 
Paraná escolham os horários 
com menor fluxo de pessoas 
nos supermercados e farmácias, 
levando em conta as notas fiscais 
emitidas nos estabelecimentos.

ZERO ENERGY  
Escolas e creches de Foz do 

Iguaçu terão energia solar. Qua-
renta escolas e CMEIS de Foz 
do Iguaçu receberão o Projeto 
Zero Energy, com a implantação 
de sistema fotovoltaico, ener-
gia mais barata, eficaz e menos 
prejudicial ao meio ambiente. 
Somente seis cidades parana-
enses foram selecionadas e ade-
riram ao projeto, desenvolvido 
pela Copel e GBC Brasil. O 
projeto de lei que garante inves-
timentos para a implantação do 
sistema foi aprovado por unani-
midade pela Câmara de Verea-
dores e sancionado pelo prefeito 
Chico Brasileiro (PSD).

RETOMANDO...
O deputado Fernando Gia-

cobo (PL) acompanha as obras 
do parque tecnológico no campus 
de Medianeira da Universidade 
Tecnológica Federal do Paraná. 
"O trabalho segue em ritmo ace-
lerado! O projeto viabilizado pelo 
nosso mandato será um vetor de 
desenvolvimento ainda maior na 
retomada econômica de toda a 
região, garantindo oportunidades 
no mercado de trabalho para os 
jovens recém-formados, aber-
tura de novas empresas, criação 
de empregos e geração de renda 
para muitas famílias", disse.

CONTRA A COVID
O deputado Diego Garcia 

(Pode) repassou R$ 300 mil em 
emenda parlamentar para Gua-
rapuava. “Neste momento crítico 
que toda sociedade está pas-
sando em virtude da pandemia 
de covid-19, as ações parlamen-
tares que destinam recursos são 
importantes", afirma o secretário 
de municipal de Saúde, Jonilson 
Pires. O recurso será utilizado na 
compra de equipamentos de pro-
teção individual como máscara, 
touca, luva, avental e álcool e a 
sanitização de ambientes exter-
nos - calçadas e pátios das UBS, 
urgências e hospitais.

Mais empresas
A Junta Comercial do Paraná 

registra que a abertura de empre-
sas em Londrina aumentou 
mesmo em meio a pandemia.

Os números apontam para um 
aumento de 235% maior na aber-
tura de empresas em comparação 
com o empresas fechadas. Nos 
seis primeiros meses do ano cerca 
de 1.720 empresas fecharam as 
portas em Londrina, enquanto 
5.779 foram abertas no mesmo 
período.

CASA PRÓPRIA
O deputado Pedro Lupion 

(DEM) destacou que Leópolis 
finalizou a construção de mais 50 
casas num investimento de R$ 3,3 
milhões. "Participei ativamente de 
todo esse processo, desde o início, 
quando ainda deputado estadual. 
Meu pai era presidente da Coha-
par, em seguida trabalhando como 
líder do governo na Assembleia e 
agora como deputado federal para 
que fosse viabilizado essa assina-
tura," afirma Lupion.

NOVA CPMF
O presidente Jair Bolso-

naro defendeu a implantação do 
imposto sobre transações ele-
trônicas proposto pelo ministro 
Paulo Guedes (Economia), mas 
rechaçou a comparação feita com 
a CPMF. "A proposta de Guedes 
visa desonerar a folha de paga-
mento". O tema voltou a ganhar 
importância com o retorno das 
discussões sobre a reforma tribu-
tária. O governo deve apresentar 
sua proposta sobre o tema ao 
Congresso nesta terça-feira, 21. 
Bolsonaro também criticou a cria-
ção de uma lei que combata notí-
cias falsas, o que ele chamou de 
"uma maneira de botar limites na 
liberdade de expressão".

TRANSPARÊNCIA
Apesar de elevar o nível dos 

critérios e das especificações de 
sua avaliação, a Open Knowledge 
Brasil manteve o Paraná entre os 
dez estados com maior transpa-
rência em relação aos dados sobre 
o enfrentamento da covid-19. Pela 
nova metodologia, o Estado alcan-
çou nota 83, classificada como 
de alta transparência. Nenhum 
estado atingiu os 100 pontos.

ACORDO NA FRONTEIRA
O embaixador do Brasil, Flá-

vio Soares aceitou a proposta do 
governo paraguaio de dialogar 
para acordar medidas que per-
mitam o comércio nas zonas de 
fronteira, entre o Brasil e Para-
guai. Em breve serão iniciadas as 
discussões de assuntos técnicos. 
O Brasil aceitou dar continuidade 
à análise paraguaia de desenvol-
ver ações conjuntas para a rea-
tivação da economia nas regiões 
de fronteira, com vista ao desen-
volvimento do comércio frontei-
riço que foi fortemente afetado 
pelas restrições impostas pela 
pandemia de coronavírus.

COMIDA BOA
O Estado depositou a ter-

ceira parcela de R$ 50 do Cartão 
Comida Boa e vai atender 794 mil 
paranaenses que retiraram os vou-
chers entre abril e julho. O valor 
pode ser usado na compra de ali-
mentos no comércio previamente 
cadastrado. As duas primeiras 
parcelas geraram R$ 77,5 milhões 
em compras. Foram efetuadas 1,8 
milhão de transações em todo o 
Paraná. Os R$ 50 ajudam no 
auxílio emergencial de R$ 600 do 
governo federal que já confirmou 
mais duas parcelas do benefício.

* Da Redação 
ADI-PR Curitiba.

HOSPITAL DO CÂNCER
O deputado Artagão Junior (PSB) confirmou a inauguração 

do Hospital do Câncer de Guarapuava na próxima terça-feira, 
28. O governador Ratinho Junior e o presidente da Assembleia 
Legislativa, deputado Ademar Traiano (PSDB), já confirmaram 
presenças.

Da Assessoria

A vereadora Fatima Castro 
(MDB), presidente da Câmara 
Municipal de Castro, promul-
gou, no último dia 15, três leis 
municipais que não foram san-
cionadas pelo prefeito Moacyr 
Elias Fadel Junior (Patriota). As 
promulgações foram publicadas 
na edição 2035 do Diário Oficial 
Eletrônico (DOE) do município, 
na quinta-feira (16).

As leis promulgadas são a 
3.725/2020, que institui a obri-
gatoriedade de identificação nos 
veículos oficiais ou a serviço da 
administração pública munici-
pal, oriunda do Projeto de Lei 
25/2020, de autoria de Fatima 
Castro e do vereador Luiz 
Cezar Canha Ferreira (DEM); a 
3.726/2020, que proíbe a fabri-
cação, comercialização, manu-
seio, utilização, queima e soltura 
de fogos de estampidos e de 
artifícios, “assim como de quais-
quer artefatos pirotécnicos de 
efeito sonoro ruidoso” no muni-
cípio, a partir do Projeto de Lei 
06/2020, do vereador Gerson 
Sutil (PSC); e a 3.727/2020, 
que determina a presença de 
intérprete da Língua Brasileira 
de Sinais (Libras) ou legendas 
em todos os pronunciamen-
tos públicos oficiais on-line do 
município, originada do Projeto 
de Lei 24/2020 (substitutivo), 
do vereador Maurício Kusdra 
(PSB), primeiro-secretário da 
Câmara.

Os projetos de Fatima e 
Canha Ferreira e o de Kusdra 
foram aprovados em segunda 
discussão e por unanimidade na 
sessão ordinária de 15 de junho 
passado. Já o de Gerson foi 
aprovado em segunda discussão, 
e por um placar de dez votos a 
dois (de Herculano da Silva, 
DEM, vice-presidente da Casa, 
e de Canha Ferreira), na sessão 
de 22 de junho.

“Foi com imensa satisfação 
que eu mesma promulguei uma 
lei de minha autoria, juntamente 
com o vereador Cezar do Povo, 
e também as outras duas leis, 
dos vereadores Maurício Kusdra 
e Gerson Sutil. Como o prefeito 
não quis sancionar, eu promul-
guei”, diz Fatima. “São três leis 
imprescindíveis para o municí-
pio. A do vereador Kusdra está 
proporcionando a inclusão de 
pessoas com deficiência auditiva. 
Eu sou assistente social, trabalho 
na defesa dos direitos, e isso está 
em primeiro lugar. A do vereador 
Gerson também trata de inclu-
são, no caso dos idosos e das 
crianças autistas, para quem os 
fogos incomodam muito”, com-
plementa. “Mesmo os cachorros. 
Eu tenho três, e um tem pavor de 

fogos”, conta.
Fatima relembra que, no 

caso da sua lei em coautoria com 
Canha Ferreira, “fica mais fácil a 
fiscalização por parte dos vere-
adores”. “Como falei na discus-
são do meu projeto na sessão de 
15 de junho, eu vejo que não tem 
por que não estar plotada a frota, 
sejam os veículos da Câmara, 
sejam do Poder Executivo”. “A 
gente não precisa passar por uma 
situação constrangedora de parar 
um caminhão transportando cas-
calho e perguntar se o motorista 
trabalha pra Prefeitura ou não, 
se é terceirizado ou não. Se o 
caminhão estiver plotado, eu não 
preciso pará-lo. Estou vendo que 
ele está plotado e que está tercei-
rizado pela Prefeitura, isso é de 
fácil identificação”, observa.

Plotagem
Conforme o artigo 1º da Lei 

3.725/2020, todo veículo oficial, 
de propriedade ou a serviço da 
administração pública municipal 
direta ou indireta, de qualquer 
um dos poderes, será identifi-
cado com o brasão oficial do 
município e com a identificação 
do órgão ao qual o veículo esteja 
vinculado. Segundo o parágrafo 
único, “entende-se como veículo 
oficial ou a serviço da adminis-
tração automóveis, caminhões, 
máquinas agrícolas e rodoviárias, 
ônibus, utilitários e outros”.

O artigo 2º prevê que o bra-
são oficial será afixado em ambas 
as laterais dos veículos, em tama-
nho mínimo de 0,40 x 0,40 cm, 
visível e colorido. O parágrafo 1º 
desse artigo preconiza que veícu-
los do Poder Executivo, além da 
identificação do respectivo órgão 
ao qual o veículo esteja vinculado 
(secretaria, departamento etc.), 
terão os seguintes dizeres, logo 
abaixo do brasão oficial: Prefei-
tura Municipal de Castro; e uso 
exclusivo em serviço. Já o pará-

grafo 2º determina que veículos 
do Poder Legislativo terão os 
seguintes dizeres, logo abaixo do 
brasão oficial: Câmara Munici-
pal de Castro e uso exclusivo em 
serviço. O parágrafo 3º diz que 
veículos não oficiais, mas a ser-
viço da administração pública, 
terão os seguintes dizeres: “a 
serviço do município de Castro”, 
nome do proprietário e número 
de contrato. Por fim, o artigo 3º 
prevê que, na aquisição de novos 
veículos para a frota municipal 
ou a serviço da administração, 
a identificação deverá ser feita 
imediatamente antes da sua uti-
lização.

Fogos
A Lei 3. 726/2020 prevê, no 

seu artigo 1º, que fica proibida 
a fabricação, comercialização, 
manuseio, utilização, queima e 
soltura de fogos de estampidos 
e de artifícios, “assim como de 
quaisquer artefatos pirotécnicos 
de efeito sonoro ruidoso, em todo 
o território do município de Cas-
tro”. O parágrafo único aponta 
que se excetuam “da regra pre-
vista no caput deste artigo os 
fogos de vista, assim denomina-
dos aqueles que produzem efei-
tos visuais sem estampido, assim 
como os similares que acarretam 
barulho de baixa intensidade”.

No artigo 2º, está previsto 
que a proibição a que se refere 
a Lei estende-se a todo o muni-
cípio, em recintos fechados e 
abertos, áreas públicas e locais 
privados. Pelo artigo 3º, o des-
cumprimento ao disposto nessa 
Lei acarretará ao infrator a impo-
sição de multa de R$ 2 mil, valor 
que será dobrado na primeira 
reincidência e quadruplicado a 
partir da segunda reincidência, 
entendendo-se como reincidên-
cia o cometimento da mesma 
infração num período inferior a 
30 dias. Conforme o parágrafo 

único, “a multa de que trata o 
caput deste artigo será atuali-
zada anualmente pela variação do 
Índice de Preços ao Consumidor 
Amplo – IPCA –, apurado pelo 
Instituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística – IBGE, acumulada 
no exercício anterior, sendo que, 
no caso de extinção desse índice, 
será adotado outro a ser criado 
por legislação federal que reflita 
e reponha o poder aquisitivo da 
moeda”.

De acordo com o artigo 4º, as 
despesas decorrentes da execu-
ção da Lei correrão por conta das 
dotações orçamentárias próprias, 
suplementadas se necessário. 
Pelo artigo 5º, “o Poder Execu-
tivo regulamentará a presente lei 
no prazo de 12 meses, contados 
da data de sua publicação”.

“Não tem como objetivo aca-
bar com os espetáculos [de fogos 
de artifício]. Apenas visa proibir 
artefatos que causam problemas, 
danos à vida humana”, disse 
Gerson Sutil, durante a discus-
são do seu projeto, na sessão de 
22 de junho, citando um levan-
tamento feito pelo Ministério da 
Saúde que concluiu que, num 
período de dez anos, mais de 
sete mil pessoas sofreram lesões 
em decorrência do uso de fogos 
de artifício.

Libras
A Lei 3.727/2020 deter-

mina, em seu artigo 1°, todos os 
eventos públicos oficiais on-line 
realizados pelo município de Cas-
tro deverão contar com interpre-
tação em Libras por intermédio 
de um intérprete ou com legenda. 
Segundo o parágrafo único, 
“entende-se como intérprete de 
Libras o profissional capacitado 
e/ou habilitado em processos de 
interpretação de língua de sinais, 
tendo competência para realizar 
interpretação das duas línguas 
de maneira simultânea ou conse-
cutiva e proficiência em tradução 
e interpretação da Libras e da 
língua portuguesa”.

Pelo artigo 2º, o evento 
deverá ser transmitido pelo intér-
prete, ou legendado ao público 
em questão, “na sua totalidade”. 
No artigo 3°, é previsto que o 
intérprete transmitirá simultane-
amente todo o evento, utilizando 
a Língua Brasileira de Sinais, a 
fim de contribuir com a inclusão 
do público surdo. “O número de 
intérpretes por evento deverá ser 
ajustado em relação ao tempo 
total do evento”, observa o pará-
grafo único do artigo.

Conforme o artigo 4°, as des-
pesas decorrentes da execução da 
Lei correrão por conta de dota-
ções orçamentárias próprias. Por 
fim, o artigo 5º preconiza que o 
Poder Executivo regulamentará o 
disposto na Lei em até 30 dias a 
contar de sua publicação.

“Eu creio que é um grande 
avanço para o município, lem-
brando que a política dever ser 
feita para todos”, afirmou Mau-
rício Kusdra, na discussão da 
matéria, na sessão de 15 de 
junho.

Fatima Castro promulga diante da indiferença do prefeito

Leis oriundas 
de projetos 
de quatro 
vereadores

Divulgação

Moacyr diz não, mas Fatima promulga
TRÊS LEIS PASSAM A VALER

Tempos de pandemia do Coro-
navírus mudaram a rotina das pes-
soas pelo mundo. O isolamento 
social, lockdown e outras medidas 
para frear o avanço da Covid-19 
fizeram com que a comunicação e 
os trabalhos pelos meios digitais 
virasse uma rotina. Atendendo a 
essa demanda, a deputada federal 
e vice-líder do Governo na Câmara, 
Aline Sleutjes, viabilizou, junto ao 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovações, R$ 300 mil para o 
Programa Conecta Brasil com a 
instalação de pontos de internet, 
via satélite, em municípios parana-
enses. Vinte e uma cidades serão 
contempladas com o benefício.
“A inclusão digital aproxima as pes-

soas. É necessário que o acesso à 
internet seja cada vez mais amplo 
e democrático, pois isolar as pes-
soas em casa causa grande angús-
tia e incerteza. Pensamos na nossa 
situação atual, de pandemia, mas 
não vamos viver para sempre esse 
momento. No pós-pandemia, os 
pontos de internet permanecem 
nos locais desempenhando seu 
papel, que é conectar o cidadão 
com um mundo de possibilidades, 
agilidades e de conteúdo”, desta-
cou a deputada federal.

São 43 pontos de internet a 
serem instalados em 21 municí-
pios: Arapongas (1), Carambeí 
(3), Castro (13), Jaguariaíva (2), 
Xambrê (2), Campo Magro (1), 

Guaratuba (2), Teixeira Soares 
(2), Arapoti (1), Irati (2), Pru-
dentópolis (1), Morretes (2), 
Lupianópolis (1), Mariselva (2), 
Grandes Rios (2), Imbau (1), 
centenário do Sul (1), Colorado 
(1), Cafeará (1), Pitangueiras (1) 
e Sabáudia (1). Os pontos serão 
distribuídos em escolas, unidades 
de saúde e centro de atendimento 
social.

“É fundamental que os pro-
fessores e alunos estejam conec-
tados para as aulas online, além 
das equipes que atuam nas 
escolas que precisam organizar 
todo o processo e se comunicar. 
A Educação é uma das áreas 
mais prejudicadas nesse período 

de pandemia do Coronavírus. 
Precisamos reduzir os impac-
tos negativos na vida dos alunos 
para que eles não percam o ano 
letivo, oferecendo condições de 
adaptação dos estudos à sua 
rotina. Já as unidades de saúde 
concentram médicos, enfermeiros 
e outros profissionais de servi-
ços essenciais que precisam se 
manter informados para atende-
rem melhor seus pacientes, com 
rapidez e eficiência”, explicou a 
vice-líder do Governo na Câmara, 
que concluiu: “A conectividade 
não é mais questão de privilégio, 
é uma necessidade para viabilizar 
o estudo, trabalho, comunicação e 
informação”.

Aline viabiliza mais de 40 pontos de Internet
NOS CAMPOS GERAIS FORAM QUATRO MUNICÍPIOS CONTEMPLADOS
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Da Assessoria

A Prefeitura de Carambeí 
entregou nos dias 15, 16 e 17 
de julho as chaves para as 154 
famílias dos três conjuntos habita-
cionais construídos no município. 
“É o maior programa habitacio-
nal que o município recebe desde 
1997. Como gestor estou muito 
feliz e com a sensação de dever 
cumprido junto com os esforços 
da minha equipe, contamos com o 
apoio do deputado e hoje secretá-
rio de Estado da Infraestrutura e 
Logística, Sandro Alex, para pro-
porcionar para estas famílias uma 
mudança significativa”, comemora 
o prefeito Osmar Blum. Ele ressal-
tou a importância dessa data para 
as famílias que a partir de agora 
tem um "cantinho para chamar de 
seu", ou seja, suas casas próprias.

Os empreendimentos pos-
suem casas individuais e aparta-
mentos. São compostos por dois 
quartos, banheiro, sala, cozinha e 
área de serviço. As ruas são todas 
pavimentadas, tanto do interior 
dos condomínios quanto as ruas 
de acesso. As residências rece-
bem instalações gratuitas da rede 
de energia elétrica, pela Copel, 
e da rede de água e esgoto pela 
Sanepar.

As unidades habitacionais 
fazem parte do programa Minha 

Casa Minha Vida - Faixa 1, que 
atendem famílias que têm uma 
renda bruta mensal de até R$ 1,8 
mil. A prioridade é para o aten-
dimento daquelas em maior grau 
de vulnerabilidade social, como 
pessoas residentes em área de 
risco, desabrigados, famílias com 
mulheres responsáveis pela uni-
dade familiar.

Os imóveis são custeados em 
até 90% com recursos do Fundo 
de Arrendamento Residencial 
(FAR), o que reduz o custo das 
prestações, que variam de R$ 
99,80 a R$ 270,00. A definição 
do valor pago mensalmente é feita 
de acordo com a faixa salarial de 
cada família, que pode pagar o 
restante do valor do imóvel em 
até 10 anos.

O gerente de rede da agencia 
da Caixa Econômica Federal de 
Carambeí, Alain Rafael Botega, 
frisa que as moradias precisam 
ser bem cuidadas "além de ser um 

lar é um patrimônio". Ele alerta os 
moradores para que mantenham 
o pagamento das parcelas em dia 
para que o valor retorne ao sistema 
e outras casas sejam edificadas 
beneficiando outras famílias.

Para a contemplada Ana 
Bonet, 58 anos, é uma conquista 
que traz muitas mudanças, inclu-
sive para a neta que mora com 
ela. “Na casa onde moramos de 
aluguel tem apenas um quarto, 
então tive que fazer da lavanderia 
um quartinho para a minha neta. 
Agora, com essa conquista mara-
vilhosa, teremos mais espaço e um 
quarto de verdade só para ela”.

De acordo com Mayara 
Oliveira, de 25 anos, que tem 
uma nova casa no Residencial 
Cidade Nova, seria impossí-
vel conseguir uma casa própria 
sozinha.“Sempre foi um sonho 
muito distante por conta da minha 
condição financeira. Essa casa 
vai mudar a minha vida e a dos 

meus quatro filhos. Morávamos 
numa meia água com um quarto, 
banheiro e cozinha. A casa não 
tinha nem forro, estamos numa 
alegria enorme”, comemora 
Mayara.

Ao longo dos três dias, durante 
o ato da entrega estiveram presen-
tes o prefeito Osmar Blum, secre-
tário de Estado da Infraestrutura 
e Logística, Sandro Alex; super-
visor da gerência de habitação da 
CEF, Alexandre Gosmatt; assis-
tente pleno da gerência de habi-
tação da CEF, Edward Monteiro; 
gerente geral de rede CEF, Alain 
Botega; coordenador da Cohapar, 
Sandro Machinski; chefe do escri-
tório regional da Cohapar, Ari 
Ribeiro Filho; chefe de gabinete 
de Carambeí, Márcio Taques; 
presidente da Câmara Municipal, 
Diego Silva; vereadores Diego 
Macedo, Paulo Valenga, Ricardo 
Enevan, Lourival Iaros, Elio Rati-
nho e Joel Sacolinha.

Prefeito Osmar Blum estrega chaves à feliz proprietária

Chaves foram 
entregues 
em três dias 
consecutivos

Divulgação / Renan Areias

154 casas já tem felizes moradores
MAIOR PROGRAMA DE HABITAÇÃO DA HISTÓRIA DE CARAMBEÍ

Da Redação

Tibagi - Nesta segunda-feira 
(20), o prefeito Rildo Leonardi 
recebeu em seu gabinete o novo 
gerente regional da Copel, Gui-
lherme Bail Taras, que veio se 
apresentar e mostrar os investi-
mentos realizados pela companhia 
em Tibagi. Entre 2015 e 2021 o 
município deve receber mais de 36 
milhões de investimentos na distri-
buição de energia.

O destaque neste investimento 
são as duas novas subestações, 
uma já concluída, na sede, de 138 
kilowatts, e uma no distrito de Alto 
do Amparo, cuja obra está em 

andamento.
Taras, que foi gerente das uni-

dades de Irati e São Mateus do 
Sul, comenta um pouco dos inves-
timentos realizados no município. 
"O município de Tibagi, foi um 
dos que foi mais contemplado com 
obras da Copel. Foi feita subesta-
ção nova com 138kw/h e estamos 
construindo uma nova subestação 
no distrito de Alto do Amparo que 
irá melhorar bastante a distribuição 
de energia para aquela região. E 
junto com essas obras grandes vêm 
as redes que irão alimentar e distri-
buir as vilas, bairros. Sempre que 
tem uma obra de subestação vem 
bastante investimento", afirmou.

Gerente regional da Copel 
apresenta investimentos

EM TIBAGI

Rildo Leonardi e Guilherme Bail Taras

Divulgação

Da Assessoria

Tibagi - A Prefeitura de Tibagi, 
através da Secretaria Municipal de 
Educação e Cultura (Semec), está 
fazendo uma série de investimentos 
e melhorias em toda a rede muni-
cipal. Nesta semana, teve início a 
obra de construção de uma rampa 
de acessibilidade e cobertura na 
Escola Municipal São Bento, pois 

a atual rampa não atendia as nor-
mas existentes de acessibilidade.

Após a conclusão, a rampa 
acessível com cobertura permitirá 
uma maior inclusão para comuni-
dade escolar permitindo um acesso 
a todos e também os protegendo 
em dias chuvosos.

Os investimentos em acessibili-
dade estão sendo feitos de acordo 
com a necessidade de cada escola.

Obra de acessibilidade tem 
início na Escola São Bento

RAMPA COBERTA PERMITIRÁ MELHOR INCLUSÃO

Atual situação da escola não atendia às normas

Divulgação

Palmeira - A Secretaria 
Municipal de Saúde (SMS) divul-
gou nesta segunda-feira (20) a 
atualização dos dados referentes à 
Covid-19 em Palmeira, com três 
novos casos em moradores do 
município. Trata-se de três homens 
de 57, 36 e 24 anos, residentes 
da área urbana. O paciente de 57 
anos está em isolamento domiciliar 
sendo acompanhado pelo serviço 
de saúde municipal. Os outros 
dois encontram-se recuperados.

O panorama atual dos casos 
de Covid-19 em Palmeira está 
da seguinte forma: São 54 casos 
confirmados para Covid-19 em 
residentes de Palmeira, sendo 
30 recuperados, 21 em isola-
mento domiciliar, um internado 
em Hospital de Palmeira, um 
internado em Hospital de Ponta 
Grossa e um óbito confirmado 
por Covid-19.

Também existem 13 casos con-
firmados em moradores de outros 
Estados e municípios que residem 
temporariamente em Palmeira 
devido ao trabalho, sendo que os 
13 estão recuperados e já recebe-

ram alta de isolamento domiciliar.

Monitoramento
Atualmente a SMS monitora 

175 pessoas com síndrome respi-
ratória/gripal. Ao todo, Palmeira 
tem 644 pacientes notificados, 
sendo 469 já recuperados. A tes-
tagem para Covid-19 foi realizada 
em 343 pessoas através do Sis-
tema Único de Saúde (SUS)

Com isso, 36 casos seguem 
em investigação para possível 
Covid-19, aguardando resultados 
de exame. Outros 444 pacientes 
foram descartadas pois tiveram 
testagem negativa para a doença. 
A mudança no número de descar-
tados acontece devido a uma nova 
forma de contagem, que além de 
casos de síndrome respiratória 
aguda, agora também considera 
os casos de síndromes gripais e de 
pacientes assintomáticos que pro-
curaram o serviço particular para 
realizar o exame. Sendo assim, 
dos 444 pacientes descartados, 
343 realizaram testagens através 
de SUS e 101 realizaram testes 
em laboratórios particulares.

23 casos ativos e 30 já 
recuperados de Covid

PALMEIRA

Inscrições para PSS vão até dia 22
PARA PROFISSIONAIS DA SAÚDE

Carambeí - As inscri-
ções para o Processo Seletivo 
Simplificado (PSS) iniciou na 
segunda-feira (20) e vai até 22 
de julho. O PSS é destinado a 
contratações temporárias para 
os cargos de Médico, Enfer-
meiro, Técnico de Enfermagem, 
para atuarem por 4 meses, este 
tempo podendo ser estendido, 
no enfrentamento da pandemia 

do Covid-19. 
O período de inscrições é 

das 9 horas de hoje, até às 17 
horas do dia 22 no endereço 
eletrônico www.carambei.pr.gov.
br. Não tem taxa de inscrição. 
A classificação final será publi-
cada no dia 29. Para este PSS 
a prova vai ser por títulos, por 
isso após a classificação final, 
no dia 31 de julho, os profissio-

nais devem comprovar os seus 
títulos, de acordo com as vagas 
indicadas, no site da prefeitura. 

São 15 vagas, sendo 8 para 
Técnico de Enfermagem, 2 para 
Médico de 20 horas semanais, 
2 para Médico de 30 horas 
semanais e 1 Enfermeiro. 

Mais informações no site 
da Prefeitura: www.carambei.
pr.gov.br.

O primeiro-secretário da 
Câmara Municipal de Cas-
tro, vereador Maurício Kusdra 
(PSB), questionou, através do 
Requerimento 158/2020, quais 
as medidas administrativas que 
foram adotadas acerca de desen-
tendimentos entre dois funcioná-
rios lotados no Departamento de 
Meio Ambiente. O pedido é ende-
reçado ao secretário municipal de 

Obras, Serviços Públicos e Meio 
Ambiente, Paulo Roberto Nocera, 
e ao diretor do Departamento, 
Henrique Salgado.

Segundo o requerimento, o 
caso gerou um Boletim de Ocor-
rência, “registrado por ambos” na 
43ª Delegacia Regional de Polícia 
Civil. “A funcionária Maria Caro-
lina Batista se encontra afastada, 
enquanto o outro funcionário, 

Bruno Luan Gomes, que é cargo 
comissionado, continua em suas 
atividades”, observa Kusdra, na 
justificativa do requerimento. 
“Dessa forma, buscamos o conhe-
cimento das medidas administra-
tivas adotadas sobre a situação 
para solucionar da melhor forma 
possível para todos e o bom anda-
mento das atividades da Secreta-
ria”, complementa. 

Medidas administrativas questionadas
DESENTENDIMENTO ENTRE SERVIDORES

Através do Requerimento 
160/2020, o segundo-secretário 
da Câmara Municipal de Castro, 
vereador Rafael Rabbers (PTC), 
quer incentivar a agroindústria 
familiar. Na proposição, aprovada 
por unanimidade na sessão ordiná-
ria da última segunda-feira (13), 
na Câmara Municipal de Castro, 
ele solicita ao prefeito Moacyr Elias 
Fadel Junior (Patriota) informações 
acerca da possibilidade de adesão 
do município ao Sistema Unificado 
de Atenção à Sanidade Agroindus-
trial Familiar e de Pequeno Porte 
no Estado do Paraná (Susaf/PR), 
conforme a Portaria 081/2020 da 
Agência de Defesa Agropecuária 
do Paraná (Adapar).

Segundo a justificativa, o 

Susaf/PR é um selo que permite 
que produtos industrializados 
coloniais derivados de carne, leite, 
pescado, ovos e mel possam ser 
vendidos livremente entre os muni-
cípios do Paraná. “Tendo em vista 
que a atividade agroindustrial fami-
liar e dos pequenos produtores é 
muito grande em nosso município, 
a adesão iria favorecê-los, pois 
eles poderiam vender seus produ-
tos não somente em nossa cidade, 
mas em municípios vizinhos tam-
bém, aumentando a sua fonte de 
renda”, argumenta Rabbers.

O requerimento baseou-se 
em matéria publicada na Agência 
Estadual de Notícias (AEN), no 
último dia 9, intitulada “Adapar 
estabelece critérios para adesão 

dos municípios ao Susaf-PR”. De 
acordo com a Adapar, para aderir 
ao Susaf/PR, os municípios preci-
sam ter um Serviço de Inspeção 
Municipal (SIM) estruturado, com 
médico veterinário responsável e 
um sítio eletrônico oficial.

Ferro-velho
Outro requerimento de Rafael 

Rabbers aprovado por unanimi-
dade na sessão de segunda é o 
161/2020, no qual o vereador 
solicita à Rumo Logística quais as 
medidas que podem ser tomadas 
diante do uso da faixa de domínio 
das ferrovias por um ferro-velho 
localizado nas proximidades da rua 
Karl Joseph Hoffmann, no bairro 
Nossa Senhora das Graças. 

Rabbers quer incentivar agroindústria
AGROINDÚSTRIA FAMILIAR

Por meio do Requerimento 
167/2020, aprovado por una-
nimidade na sessão ordinária de 
segunda-feira (13), o vereador 
castrense Luiz Cezar Canha Fer-
reira (DEM) solicitou à Viação 
Santana Iapó informações sobre 
a linha de ônibus do distrito de 
Socavão a Castro. Ele questiona 
se existe a possibilidade de alte-
ração no horário, para que o ôni-
bus saia do Socavão às 6 horas.

“Faço esse questionamento a 
pedido de pessoas que utilizam 
esse ônibus”, diz Canha Ferreira, 
na justificativa.

Cezar do Povo quer 
outro horário para 
linha de ônibus

LINHA DO SOCAVÃO

Tibagi - Nos últimos dias 
a Vigilância Epidemiológica e 
a Comissão Municipal de Fis-
calização tem recebido muitas 
denúncias relativas a pacientes 
positivos e suspeitos de Covid-19 
que estão desrespeitando o iso-
lamento domiciliar obrigatório. 
Nesta semana a fiscalização 
lavrou o primeiro boletim de ocor-
rência contra um caso, que agora 
responderá criminalmente. O ato 
é crime contra a saúde pública 
previsto no artigo 268 do Código 
Penal Brasileiro.

A gerente da Vigilância Sani-
tária e integrante da fiscalização, 
Ana Luiza Pedroso, detalha como 
ocorre a investigação e a abor-
dagem após a denúncia. "Após o 
recebimento da denúncia, a equipe 
vai até a casa da pessoa, quando 
se tem o endereço, e a orienta a 
não sair. Se ela não estiver em 
casa, procuramos o local em que 
ela supostamente está e averigua-
mos para ver se a denúncia é ver-
dadeira e com as provas fazemos o 
B.O na Polícia Civil", explica.

Tibagi possui hoje três óbitos 
por Covid-19.

Fiscalização aponta 
crescimento 
de denúnicas

DESRESPEITO
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Se compartilhar conheci-
mentos é uma forma de se tor-
nar imortal, o castrense João 
Maria Ferraz Diniz com certeza 
já se imortalizou entre os cas-
trenses. A cidade se despediu 
dele neste final de semana, mas 
o seu legado, que inclui diver-
sas obras de vários gêneros, irá 
perpetuar entre as gerações, 
afinal, como bem descreveu sua 
amiga e companheira de diver-
sos trabalhos, a também advo-
gada e pesquisadora Léa Maria 
Cardoso Villela, seu João Maria 
era incansável e uma pessoa de 
muitos talentos.

Prestes a completar 79 
anos de idade, o veteriná-
rio, professor, pesquisador, 
escritor e artista, João Maria, 
deixa esposa, quatro filhas, 13 
netos e uma bisneta. Por cerca 
de 30 anos ele se dedicou às 
aulas ministradas na Universi-
dade Federal do Paraná, aulas 
estas que despertam elogios de 
seus ex-alunos até hoje. Como 
veterinário também dedicou-se 
de forma louvável, e mesmo 
durante a velhice, mantinha 
ativo o laboratório de sua casa. 
Nas últimas décadas, era nas 
pesquisas e nas mais variadas 
formas de arte, colocando à 
disposição da comunidade seus 
conhecimentos e novos apren-
dizados, que ele vinha se dedi-
cando e se inovando.

Em 2019, quando deu 
entrevista ao Página Um 
News, João Maria mostrou 
alguns de seus almanaques e 
livretos já escritos, inclusive o 
‘Tropeiro – O pouso do Iapó’, 
que recém havia lançado. Mas, 
ele também falou de muitos 
outros projetos e de obras 
às quais ainda gostaria de se 
dedicar, e, com a disposição 
de quem tem muito a ofere-
cer, contou que pretendia, por 
exemplo, juntamente com sua 
colega pesquisadora, fazer ao 
menos um almanaque por ano. 
“Agora que mais este projeto 
já foi concretizado, queremos 
fazer uma edição por ano, 
como ocorre com almanaques 
de outros segmentos, e tam-
bém pretendemos ir incluindo 
novos conteúdos. Antigamente 
era mais comum a presença 
dos almanaques na rotina de 
leitura das pessoas, hoje em 

dia saiu um pouco de moda, 
mas nós queremos fazer esse 
resgate”, disse o pesquisador 
durante a entrevista (em feve-
reiro de 2019).

A última obra lançada por 
ele, feita em coautoria com a 
Léa Maria, foi um livreto sobre 
medicina tropeira, que ficou 
pronto recentemente. A coau-
tora, que foi a responsável pelo 
trabalho de pesquisas, conver-
sou com a reportagem nesta 
segunda-feira (20). Segundo 
ela, já estava planejado um 
novo almanaque, para falar 
sobre a mulher tropeira. Seu 
desejo agora é dar continui-
dade à obra para lança-la em 
homenagem ao amigo.

Léa Maria também contou 
um pouco sobre os trabalhos 
desenvolvidos em conjunto com 
o pesquisador, “no início ele 
fazia as pesquisas sozinho, aí 
em determinado momento nos 
encontramos no museu e come-
çamos juntar o que fazíamos e 
a produzir juntos, foram pelo 
menos 10 volumes em conjunto, 
focando principalmente no tro-
peirismo e na nossa história, 
a história do nosso município, 
que é muito rica. Escrevemos 
sobre as escolas rurais, sobre 
a zona rural, e por último sobre 
a medicina tropeira. Um traba-
lho muito bom, ele já tinha as 
pesquisas feitas. Essa parceria 
com ele fez com que a gente 
levasse nossa história muito 
mais longe, fomos convidados 
para dar palestras, em novem-
bro do ano passado, por exem-
plo, participei de um seminário 
internacional em Urupema, 
para onde levei todas as nos-
sas obras já feitas, para serem 
apresentadas”, explicou.

Além do legado do trabalho 
como veterinário e como pro-
fessor, e de muitas pesquisas, 
escritos, ilustrações em qua-
drinhos, pinturas, esculturas, 
participação em exposições, e 
outras organizadas por ele pró-

prio, João Maria também deixa 
a inspiração, de quem mesmo 
sendo avesso à modernidade, 
muito sabia, muito queria apren-
der, e mais ainda, de quem com 
gosto colocava dons e aprendi-
zado à serviço da comunidade. 
Assim ele foi descrito por 
pessoas com quem conviveu. 
“Ele era muito inteligente, e 
extremamente esforçado. Nós 
costumávamos fazer uma tarde 
de estudo por semana, e nesse 
tempo nós juntávamos nosso 
trabalho, nossas pesquisas, a 
pesquisa de campo, em igre-
jas, fóruns, era minha parte, 
e ele sempre me passava tudo 
o descobria. Mas quando eu 
chegava ele já tinha feito tanta 
coisa, era incansável, todos os 
dons que ele tinha ele colocou 
em ação, e sempre dizia, para 
nós estudarmos e aprendermos 
não é difícil, só tem que ter boa 
vontade. Ele pensava que não 
podemos ficar com o conhe-
cimento guardado, tinha uma 
preocupação muito grande com 
as crianças, de compartilhar e 
de ensinar o que sabia, como 
sobre a história da cidade e do 
tropeirismo. Mas muito além 
de tudo isso, seu João Maria foi 
uma pessoa humilde, que nunca 
se prevaleceu das coisas que 
sabia, da sua grandiosidade e 
do prodígio que era”, descreve 
Léa Maria.

Atributos semelhantes tam-
bém foram usados por Araci Pia-
nowski para falar do castrense. 
Ambos membros da Associação 
dos Amigos do Museu do Tro-
peiro, eles também conviveram 
e trocaram experiências em 
volta da preservação da história 
do município. “Tanta sabedoria 
e sempre com tanta simplici-
dade, pessoa carinhosa e que 
dominava tanta áreas. Ele era 
criativo, com pouco dinheiro 
fazia muita coisa, eu me lembro 
de uma das exposições que ele 
organizou na Casa da Praça, 
ele usou tantos recursos que 

chamou a atenção das crian-
ças. Eu o conheci há cerca de 
10, 12 anos, quando já estava 
aposentado e havia retornado 
à Castro. Ele se aproximou 
do Museu e juntamente com a 
Léa desenvolveram um grande 
trabalho, e sempre às suas cus-
tas, eles mesmos bancavam as 
edições, e depois vendiam por 
preço quase irrisório. Em tudo 
ele sempre demonstrava muito 
conhecimento, mas não fazia 
questão de colher os louvores, 
e hoje infelizmente não vemos 
pessoas se interessando e se 
preparando para dar continui-
dade aos trabalhos voltados 
para os temas abordados por 
eles, pela história do nosso 
município”, destacou.

A preocupação com a con-
tinuidade dos trabalhos desen-
volvidos em conjunto com o 
professor, também é preocu-
pação para a pesquisadora Léa 
Maria. Segundo ela, será um 
desafio desenvolver as próxi-
mas obras. “Ainda estou com 
os pés fora do chão, não tem 
como descrever a falta que ele 
vai fazer. É muito difícil você 
encontrar um companheiro de 
estudo que fale a tua lingua-
gem, e essa troca de descober-
tas, de conhecimento, alimenta 
a alma da gente. Ele dizia que 
estava sempre muito ligado ao 
universo, então, eu acredito que 
ele estará presente de alguma 
forma, orientado e ajudando 
a darmos os passos necessá-
rios”, afirmou ela, reforçando 
o carisma que seu João Maria 
despertou ao longo de sua jor-
nada, “De todo esse tempo que 
mantínhamos amizade e em 
todo trabalho que desenvolve-
mos juntos, nunca houve um 
evento de discussão ou que dis-
cordássemos, ou seja, se você 
consegue conviver tantos anos 
com uma pessoa e em harmo-
nia, é porque trata-se de uma 
pessoa que tem um magnetismo 
muito especial”, finalizou.

Diniz também ganhou título de Cidadão Benemérito de Castro

Diniz também já 
ocupou cadeira 
na Academia 
Paranaense 
de Medicina 
Veterinária

Divulgação / Luana Dias

Castro se despede de João Maria Diniz
VETERINÁRIO, PROFESSOR E PESQUISADOR, CASTRENSE DEIXA LEGADO VALIOSO

Da Assessoria

Ponta Grossa - A Universi-
dade Estadual de Ponta Grossa 
(UEPG) retomou o calendário 
letivo na manhã de segunda-feira 
(20), através de aulas remo-
tas. Em razão da pandemia do 
covid-19, as atividades presen-
ciais estão suspensas desde 16 
de março. Entre maio e julho, a 
UEPG esteve em uma etapa de 
transição, na qual a comunidade 
acadêmica foi treinada e prepa-
rada para as aulas remotas.

O pró-reitor de graduação 
Carlos Willians Jacques Morais 
explica que a UEPG retomou 
suas atividades gradativamente. 
“No período de transição, várias 
atividades de extensão e pesquisa 
foram retomadas”, considera 
Morais. “Os cursos tem se empe-
nhado para o retorno das aulas e 
a instituição encontra-se prepa-
rada para a retomada do ensino 
letivo”, completa.

No último mês, a UEPG ofer-
tou tutoriais para preparar profes-
sores e estudantes para o ensino 
remoto. “Disponibilizamos uma 
série de tutoriais para garantir que 
todos tenham acesso ao aplicativo 
Google Classroom. Para as ativi-
dades, os alunos e professores uti-
lizam um e-mail institucional para 

acessar os conteúdos”, relata. 
Morais salienta que o ensino 
remoto é uma forma da instituição 
promover uma cultura digital den-
tro das atividades letivas.

“Os desafios das aulas remotas 
podemos dividir em 3 pilares: con-
teúdo, plataforma e acesso. Sendo 
que em dois destes pilares o NTI 
tem um grande envolvimento”, 
explica o técnico de informática da 
UEPG Luiz Gustavo. A plataforma 
utilizada pela UEPG para as aulas 
remotas é o Google Classroom e 
o Google Meet. “Consideramos 
essas plataformas adequadas para 
as atividades e de fácil uso tanto 
pelos professores quanto pelos 
acadêmicos”, complementa.

Gustavo ressalta o papel 
da universidade em garantir as 
melhores condições para que os 
acadêmicos não tenham dificul-
dade de acesso. “A UEPG está 
empreendendo diversas ações 
em múltiplas frentes para dar, 
principalmente ao acadêmico, as 
condições necessárias para se 
adaptar a este modelo de ensino”, 
destaca. Na semana passada, a 
Pró-reitoria de Assistência Estu-
dantil (PRAE) entregou celulares 
e notebooks para integrantes da 
comunidade acadêmica sem con-
dições de acompanhar as aulas 
remotas.

UEPG inicia aulas remotas
ATIVIDADES PRESENCIAIS AINDA SUSPENSAS

Luana Dias
Especial Página Um News

De acordo com o boletim 
diário emitido pela Secretaria 
Municipal de Saúde de Cas-
tro, a cidade tem 259 casos 
de coronavírus confirmados 
até essa segunda-feira (20). O 
informativo também trouxe os 
demais números atualizados, 
segundo os quais, o município 

tem 204 pacientes curados, 
52 pacientes em isolamento 
domiciliar e três internados em 
leito regular.  Outros 72 casos 
estão em análise e 34 foram 
descartados recentemente.

Até esse momento 1.547 
exames (laboratoriais e testes 
rápidos) foram realizados no 
município. Nenhum óbito foi 
confirmado desde o início da 
pandemia.

Divulgação

Castro já soma 259 casos de covid-19
SEGUNDO BOLETIM

Da Assessoria

Ponta Grossa - O Operário 
Ferroviário venceu o Cianorte por 
1 a 0, na tarde de sábado (18), 
pela primeira partida das quar-
tas de final do Paranaense. O 
jogo aconteceu no Estádio Albino 
Turbay, com portões fechados, e 
marca a retomada da competi-
ção após a paralisação de quatro 
meses por conta da pandemia.

No primeiro tempo, as equi-
pes criaram poucas chances. 
Ainda no início, Rafael Chorão 
sentiu a perna direita e deu lugar a 
Tomas Bastos. Na segunda etapa, 
o Operário pressionou o adversá-
rio e abriu o placar aos 26 minu-
tos. Tomas cobrou escanteio pela 
esquerda e o artilheiro Douglas 
Coutinho completou para o gol. 
A equipe teve chances de ampliar, 
mas a partida terminou 1 a 0.

O alvinegro iniciou o jogo 
com Rodrigo Viana, Savio, Rafael 
Bonfim, Sosa, Peixoto, Jardel, 
Jimenez, Rafael Chorão, Julinho, 

Lucas Batatinha e Schumacher. 
No primeiro tempo, Tomas Bas-
tos entrou para saída de Rafael 
Chorão e, na etapa complemen-
tar, entraram Douglas Coutinho 
e Alemão para saída de Julinho e 
Lucas Batatinha.

Em entrevista coletiva por 
videoconferência, o auxiliar técnico 
Diego Albrecht, que comandou 
a equipe, avaliou o desempenho 
dos atletas. “A gente vem se pre-
parando desde os treinamentos 
online, seguindo as orientações 
do nosso Departamento Médico 
e preparando a equipe para esse 
momento. Para uma retomada 
depois de tanto tempo, fica a expec-
tativa de como os atletas vão reagir 
e, dentro do que a gente tinha pla-
nejado, em um dia de muito calor 
e em um campo pesado, a equipe 
suportou bem a estreia”.

O jogo de volta das quartas 
de final deve acontecer na pró-
xima quarta-feira (22), no Está-
dio Germano Krüger, também 
com portões fechados.

Operário vence Cianorte 
no retorno do Paranaense

RETOMADA APÓS PANDEMIA

Fantasma saiu em vantagem no primeiro jogo das quartas de final

Divulgação / Cianorte FC

Iniciou nessa segunda-feira 
(20) e encerra às 23 horas 
do dia 30 de julho, as inscri-
ções para o Processo Sele-
tivo - Agente de Combate às 
Endemias, em Castro. A ins-

crição pode ser feita através 
do site: https://castro.atende.
net/?pg=autoatendimento#!/
t i p o / s e r v i c o / v a l o r / 1 3 2 /
padrao/2/load/1. A taxa de ins-
crição é de R$ 10.

Aberta seleção para Agente 
de Combate às Endemias

INCRIÇÕES DE 20 ATÉ 30 DE JULHO



NIKON D 40 
Vendo um câmera fotográ-
fica da marca Nikon, D 40, 
semiprofissional, com alça 
da mesma marca. Em per-
feito estado de uso. Valor 
de R$ 1.200. Encontra-se 
na redação do jornal. Con-
tato pelo telefone: (42) 9 
9972-0758.
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Classificados a partir de R$ 2,00

(42) 3232-5148     A forma mais barata de fazer negócio!

CAPACETE SEMINOVO
Vendo capacete seminovo da marca Taurus, com adaptador blue-
tooth já instalado para atender celular, na cor prata. Tem óculos 
escuro no capacete, que é escamoteável. Valor de R$ 500. Inte-
ressados tratar pelo (42) 9 9972-0758, com Sandro Carrilho.

Canal 1
Flavio Ricco

Colunista Canal 1

Resultados da TV serão ainda 
melhores pós-pandemia

O novo normal vai diminuir a 
velocidade nas gravações 

de novelas
Para gravar os seus últimos 40 

capítulos, a volta de “Amor Sem Igual” 
aos estúdios da Record já está definida 
para o dia 10 de agosto.

Os protocolos de segurança estão 
sendo negociados com várias entidades 
do Rio de Janeiro, entre elas, o Sindi-
cato da Indústria Audiovisual, Sindicato 
dos Trabalhadores na Indústria Cine-
matográfica e Audiovisual, Federação 
das Indústrias e Secretaria de Cultura 
e Economia Criativa.

Entre os cuidados a serem obser-
vados já foi estabelecido que serão no 
máximo 30 pessoas no set, entre elas 
alguém da área da saúde; todos serão 
testados, higienizados e sanitizados 
(ambientes), antes e depois das gra-
vações; além de obrigações que serão 
indispensáveis para o uso de figurinos 
e maquiagem.

Diante desta série de cuidados, 
não está sendo possível estimar o 
tempo que será necessário, mas já 
existe a certeza que terá uma duração 
muito maior do que foi no passado.

A partir da volta de “Amor sem 
Igual”, a Record irá retomar o plane-
jamento de “Gênesis”, que tem uma 
produção ainda mais cuidadosa.

TV Tudo
Negócios

Sobre direitos, a Fórmula 1 não é a 
única questão da Globo, cujo contrato, 
quase certeza, não será renovado.

NBA e os torneios de tênis tam-
bém terão as suas situações cuidadosa-
mente analisadas. A crise e a altura do 
dólar jogam contra. 

Na outra ponta
Quanto a Série B do campeonato 

brasileiro na TV aberta, nenhuma novi-
dade no caso.

Diante da imposição da Globo em 
não permitir transmissão dos jogos do 
Cruzeiro, a Band preferiu desistir. E 
parou por aí. 

Mercado
O SBT fechou dois acordos com 

o Facebook para o fornecimento de 
conteúdos exclusivos, por demanda e 
prazo.

Um, já em prática, para o depar-
tamento de jornalismo, e outro da linha 
de shows. 

Detalhe
O Facebook tem desenvolvido 

diversos trabalhos, que visam diminuir 
a sua distância para o YouTube no seg-
mento de vídeos.

O acordo com o SBT tem este 
objetivo.

Em aberto
O elenco do “Fora de Hora” ainda 

não tem qualquer informação sobre 
uma segunda temporada do programa, 
uma criação de Marcius Melhem, que 
em março pediu afastamento de qua-
tros meses da área de humor por ques-
tões pessoais.

Aliás, Melhem deve definir sua 
situação na Globo, neste ou no pró-
ximo mês.   

Autora
A propósito do “Fora de Hora”, 

Renata Gaspar, que dividia a apresenta-
ção com Paulo Vieira, está aproveitando 
o período de isolamento para, entre 
outras coisas, escrever uma série. 

Não se sabe ainda se o projeto 
será oferecido para o Grupo Globo.

Live do Ratinho
O SBT entrou no meio e também 

participa da organização da live do 

Áries: Arianos e arianas! Marte, 
que é seu regente, continua todo pim-
pão em seu signo, colocando fogo no 
parquinho, para o bem e para o mal. 
Espero que você use toda a energia 
positiva e lembre-se tudo é para dar 
glórias somente a Deus.

 
Touro: Alô, Tourinhos! Nesta 

semana, temos o Sol em Leão, sua 
4ª Casa, e isso deve iluminar o seu 
interior, aquecer seu coraçãozinho, 
esquentar suas emoções e atrair boa 
parte de suas energias para as coisas 
ligadas à família. 

Gêmeos: Não posso deixar de 
começar as previsões falando do astro-
rei, que faz sua visita anual a sua 3ª 
casa astral, onde promete ativar ainda 
mais os seus contatos, relacionamen-
tos com parentes e com pessoas ani-
madas, divertidas que podem deixar os 
seus dias bem mais interessantes. 

Câncer: É hora de tratar dos 
seus interesses financeiros - e se eles 
têm relação com crianças, diversões 
e prazer, melhor ainda. Isso se a opo-
sição de Saturno com o Sol que rola 
logo na segundona não jogar água 
fora da bacia e fizer você buscar sua 
dignidade no lixo, né?

Leão: Você vem levando uma 
porrada atrás da outra por causa do 
seu inferno astral. Agora que vocês 
começam a fazer aniversário, tudo 
isso poderia ficar no passado, ser 
superado... mas não vai ser! Inferno 
não significa nada se você tem Deus!

Virgem: Depois de algumas 
semanas de lua de mel com os astros, 
eis que chegou a hora de você enfrentar 
as turbulências que podem rolar com a 
entrada do Sol em Leão. E se não bas-
tasse, na segunda, o Sol faz aspecto 
difícil com Saturno, o que pode exigir 
mais sabedoria, bom senso e equilíbrio 
emocional de sua parte.

Libra: Librianjos, nesta essa 
semana o Sol entra em Leão e você 
é privilegiado(a), sim, viu? Você, que 
já é conhecido(a) por seu charme e 
gentileza, vai ficar ainda mais pop e 
com vontade de alcançar seus obje-
tivos. 

Escorpião: Nesta semana temos 
o Sol na sua casa do sucesso e isso 
indica muita vontade de crescer na car-
reira e conquistar prestígio. E claro que 
tudo deve refletir nas finanças. Não se 
esqueça de dar o devido louvor a Deus, 
pois sem Ele nada seria possível.

    Sagitário: Com a configuração 
esquisitona entre o Sol e Saturno, é bom 
redobrar os cuidados com as finanças, 
porque a energia desse encontro pode 
afetar sua organização de recursos e 
até fazer você perder uma graninha. 
Aliás, pode rolar, inclusive, dificuldade 
de mexer com dinheiro dos outros.

Capricórnio: Você não gosta 
muito de mudanças, né? Sinto dizer, 
mas não é opcional! Então aceita que 
dói menos, porque esta semana será 
marcada por transformações - algu-
mas positivas, outras nem tanto. 
Uma que merece destaque é que terá 
entregar a vida nas mãos de Deus.

 Aquário: Aquário, esta semana 
vai te impor alguns desafios ao setor 
do trabalho e o principal motivo é um 
encontro meio sinistro entre o Sol e 
Chaturno. Você pode sentir dificul-
dade de liderar ou de assumir res-
ponsabilidades. 

     Peixes: Nesta semana, vocês 
peixinhos devem estar mais exigentes 
que o normal no trabalho, tudo por 
culpa do Sol, que arde em sua 6ª Casa. 
Você vai estar superdetalhista e discipli-
nado. E ó, esta semana também será 
importante para fazer valer seus direitos 
trabalhistas! Mas vale mais confiar em 
Deus e colocar tudo em Suas mãos!

VENDO CASAS NOVAS
Atrás do Caic, Jardim Araucária II 
em condomínio fechado, 2 quartos 
R$ 170.000,00. Aceito Financia-
mento e carro na entrada. (42) 9 
9101-1022 Bonilha.

CARTA CONTEMPLADA 
PARA IMÓVEL R$ 195 MIL 
Entrada de R$ 19.500 
mais parcelas. Contato 
(41) 9 9531-1313. Não 
perca essa oportunidade.

VENDO VIDROS DE PALMITO
Vendo uma quantidade grande de compotas vazias / vidros de 
Palmito, com tampa. Valor de R$ 1 cada. Tratar com Titico, 
Panificadora Florida, em Castro, pelo fone: (42) 3233-1187. 
Experimente também nossos sorvetes artesanais e risolis de 
Camarão.

Ratinho, confirmada para o próximo 
dia 31.

Como principais atrações, Leo-
nardo e o Raça Negra, com exibição, 
ao vivo, no programa dele. 

Anitta
Nesta terça-feira estreia no 

canal do YouTube do “Quebrando o 
Tabu” a série "Eleitas - Mulheres na 
Política", feita pela Marinha Farinha 
Filmes.

A produção, que mostra a 
urgência da presença de mulheres 
em espaços de poder, conta com 
participação da cantora Anitta e 
apresentação da cientista social 
Beatriz Pedreira. O trabalho foi rea-
lizado de forma totalmente on-line.

Programação
A reprise de “Floribella”, com 

Juliana Silveira, tem estreia na Band 
prevista para dia 15 de setembro, 
uma terça-feira.

É a substituta de “Ouro 
Verde”.  

Inusitado
Pouca gente sabe, mas a ideia 

de produzir a série “O Anjo de Ham-
burgo” surgiu há pouco mais de três 
anos e de maneira surpreendente.

O diretor Jayme Monjardim, 
acredite, estava num velório, quando 
um desconhecido se aproximou dele 
e disse que tinha uma “história incrí-
vel”.   

Bate - Rebate
·Walther Negrão, fora da Globo, 

negocia com a Netflix a realização de 
uma nova série.

·Via Facebook do Estadão, 
nesta próxima quinta, 16h, uma live 
vai reunir dois craques: Mário Sér-
gio Cortella e Dante Senra.

·Será agora em agosto o lança-
mento do livro da Izabella Camargo, 
“Dá um Tempo”, pela Principium...

·... O livro reúne percepções de 
mais de cem personalidades e entre 
os tantos, Fernanda Montenegro e 
Nelson Motta.

·A Band confirma oficialmente a 
sequência das transmissões da NBA 
e fará Clippers x Lakers, dia 30, a 
partir das 22h45. Narração de Ivan 
Bruno...

·... Eduardo Barão, transfor-
mado em correspondente, com base 
em Nova York, continuará partici-
pando dos jogos como comentarista, 
a exemplo de Danilo Castro...

·...Já a ESPN promete rodada 
dupla de NBA, no dia 31, com Bos-
ton Celtics X Milwaukee Bucks, às 
19h30, e Houston Rockets X Dallas 
Mavericks, às 22h.

·“O Forasteiro”, com Steven 
Seagal, é o “Cine Record Especial” 
desta terça, 22h30.

·Enquanto não aparece a subs-
tituta de Mariana Godoy, segue no 
“Rede TV News” o rodízio entre 
Gabriela Di França, Amanda Klein 
e Joyce Mafezzoli, em dupla com 
Mauro Tagliaferri...

C´est fini
Contabilizando saída repentina 

de atores e adequação a protocolos 
de seguranças, os autores Daniel 
Ortiz e Manuela Dias já refize-
ram cinco vezes vários capítulos 
da próxima temporada das novelas 
“Salve-se Quem Puder” e “Amor de 
Mãe”. Além disso, um trabalho extra: 
acalmar os ânimos do elenco, ansioso 
pela retomada de gravações.   

Então é isso. Mas amanhã 
tem mais. Tchau!

Da Assessoria

Nesta sexta-feira (17), o 
Hospital Universitário Regional 
(HU-UEPG) abriu as novas 
UTIs da ala Covid-19, após a 
instalação dos equipamentos 
recebidos na manhã de quinta-
feira (16). A nova estrutura 
entrou em pleno funcionamento 
após às 19 horas, com 30 lei-
tos de terapia intensiva e 24 
clínicos para tratamento de 
pacientes de coronavírus.

O reitor da UEPG, Miguel 
Sanches Neto, explica que “a 
média de internações está em 
20 pacientes na UTI Covid-19 
e que os 30 leitos permitirão 
margem de segurança de 33%, 
o que garante as condições para 
o atendimento da população. 
Essa é uma conquista da Uni-
versidade Estadual de Ponta 
Grossa, do Hospital Universi-
tário, da Secretaria de Saúde, 
do município de Ponta Grossa 
e de toda a região. É a UEPG 
cumprindo o seu papel junto à 
comunidade”.

Para a abertura desses 
novos leitos de UTI, o vice-
reitor Everson Krum destaca a 
dedicação de todos do Hospi-
tal. “Contamos com as equipes 

administrativas que providen-
ciaram insumos e equipamen-
tos de proteção individual e 
com as equipes de apoio que 
estão trabalhando para fazer 
toda a preparação. Além disso, 
temos as equipes profissionais 
que são aquelas que atendem 
diretamente na assistência ao 
paciente”.

O vice-reitor ressalta tam-
bém o empenho dos residentes, 
principalmente, os multiprofis-
sionais que trabalharam como 
voluntários nesse período. 
“Com o auxílio deles, nós 
pudemos completar as escalas 
de atendimento em um prazo 
muito curto e estarmos à dis-
posição para a abertura des-

ses novos leitos de UTI na ala 
Covid-19”, afirma.

Relembre
O HU-UEPG atingiu a lota-

ção máxima na última terça-feira 
(14), quando os 20 leitos de 
UTI, destinados exclusivamente 
para o tratamento do novo coro-
navírus, foram todos ocupados. 
Nesta sexta-feira (17), apesar 
da quantidade ter diminuído, a 
instituição ainda registrou núme-
ros altos, com 17 pacientes na 
UTI e 09 em leito clínico.

O Hospital, que é referên-
cia no atendimento a casos 
de Covid1-9, conta com um 
Comitê de Enfrentamento da 
doença, responsável por pon-

tuar as principais diretrizes, 
estabelecer protocolos e fazer o 
gerenciamento de leitos. A ins-
tituição está com uma equipe 
multiprofissional que a parir da 
triagem, define se o paciente 
irá para a enfermaria ou UTI e 
estabelece a melhor conduta de 
tratamento.

“Contamos com uma grande 
equipe formada por médicos, 
enfermeiros, profissionais de 
apoio, de higienização, do 
laboratório, da fisioterapia, da 
fonoaudiologia. Enfim, todos 
trabalhando para proporcio-
nar o melhor atendimento aos 
pacientes, nessa luta contra o 
coronavírus”, finaliza Everson 
Krum.

Dedicação e todos do hospital foi importante para a abertura desses novos leitos de UTI

Leitos irão 
permitir 
margem de 
segurança

Divulgação / Juliano Mattozo

HU-UEPG abriu novos leitos de UTI
NA ALA COVID-19
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Da Assessoria

Após 130 dias, o Paraná 
atinge a marca de 55.294 casos 
confirmados e 1.338 mortos em 
decorrência da Covid-19. Em 
informe epidemiológico desta 
segunda-feira (20), a Secretaria 
de Estado da Saúde divulga 1.268 
novas confirmações e 31 óbitos. 
Há ajustes nos casos confirmados 
detalhados ao final do texto.

Internados
Na segunda-feira (20) foi 

registrado 1.073 pacientes 
com diagnóstico confirmado de 
Covid-19, internados. Do total, 
829 estão em leitos SUS (354 

em UTI e 475 em enfermaria) e 
244 em leitos da rede particular 
(80 em UTI e 164 em enferma-
ria).

Há outros 1.073 pacientes 
internados, 510 em UTI e 563 
em enfermaria, que aguardam 
resultados de exames. Eles estão 
nas redes pública e particular e 
são considerados casos suspei-
tos de infecção pelo vírus Sars-
CoV-2.

Óbitos
Os 31 pacientes que foram 

a óbito, relatadas neste informe, 
estavam internados. São 10 
mulheres e 21 homens, com 
idades que variam de 22 a 101 
anos.

Os óbitos ocorreram entre os 
dias 6 a 20 de julho. Os pacien-
tes que faleceram residiam em 
Curitiba (12), Campo Largo 
(2), Rolândia (2), São José dos 
Pinhais (2). Também houve 
uma morte em cada um dos 
municípios de Campo Mourão, 

Colombo, Fazenda Rio Grande, 
Goioerê, Guaraci, Irati, Itape-
ruçu, Lidianópolis, Londrina, 
Ponta Grossa, Rio Branco do 
Sul, São João e Urai.

Fora do Paraná
O monitoramento da Secre-

taria da Saúde registra 615 
casos de residentes de fora. 19 
pessoas foram a óbito.

Ajustes
Alteração de município: Um 

caso confirmado dia 02/06 em 
Londrina foi transferido para 
Rolândia.

Um caso confirmado dia 
17/07 em Rio Branco do Sul foi 
transferido para Itaperuçu.

Um caso confirmado 
dian16.07 em Inácio Martins foi 
transferido para Curitiba.

Um caso confirmado também 
ia 16.07 em Inácio Martins foi 
transferido para Andirá.

Outro caso, também confir-
mado dia 16/7 em São Jerônimo 

da Serra foi transferido para 
Medianeira.

Um caso confirmado na data 
de 03/07 em Ivaiporã foi trans-
ferido para Jardim Alegre.

Um caso confirmado em 
16/7 em Ivaiporã foi transferido 
para Jardim Alegre.

Um óbito confirmado na data 
de 07/07 em Curitiba foi transfe-
rido para Almirante Tamandaré.

Um óbito confirmado em 
22/6 em Curitiba foi transferido 
para Piraquara.

Um óbito confirmado dia 
10/7 em Curitiba foi transferido 
para São José dos Pinhais.

Dois óbitos confirmados na 
data de 11/7 em Curitiba foram 
transferidos para São José dos 
Pinhais.

Um óbito confirmado em 
14/7 em Curitiba foi transferido 
para São José dos Pinhais.

Exclusão:
Um óbito confirmado dia 

16/7 em Ivaiporã foi excluído 
por erro de notificação.

31 pacientes 
que foram a 
óbito estavam 
internados

Em 130 dias, 
PR soma mais 
de 55 mil casos 

1.338 MORTES POR COVID-19

Da Redação

Equipe da PM realizou abor-
dagem a um veículo nas primeiras 
horas de sábado (18), na Avenida 
Prefeito Ronie Cardoso, e locali-
zou tabletes de substância análoga 
à maconha, pesando aproximada-
mente 1kg e 780 gramas, os quias 
estavam no assoalho do carro, pró-
ximo da motorista, de 32 anos. 

No veículo também estavam 
uma mulher de 31 anos, um 
homem de 24 anos e um adoles-
cente de 17 anos. Os maiores de 
idade receberam voz de prisão e 
o menor foi apreendido. Todos os 

envolvidos foram conduzidos para 
a delegacia, juntamente com o veí-
culo e entorpecentes.

Grande quantidade de 
maconha apreendida

NA MADRUGADA

Droga apreendida

Divulgação

Três homens com idades entre 
18, 21 e 30 anos, foram presos 
nesta segunda-feira (20), após 
buscas por objetos furtados no 
Jardim Araucária. 

O principal suspeito, já 
conhecido no meio policial, resis-
tiu a prisão, sendo usado de força 
moderada para contê-lo. Contra 
ele também haveria um mandado 
de prisão em aberto. Os outros 
dois também acabaram presos 
pelo crime de receptação, pois 
confessaram terem comprado os 
objetos furtados.

Ação
A ação começou quando a 

Polícia Militar atendeu a chamado 

na rua Adilia de Mello Beck, bairro 
Araucária. No local, a vítima rela-
tou que na manhã de segunda-feira 
(20) estava no quintal e ao retornar 
para o interior de sua residência, 
notou a porta da lavanderia arrom-
bada. Do interior do imóvel teria 
sido levado um televisor LG 32 
polegadas e um Notebook Dell.

Por volta do meio-dia, denún-
cias anônimas relataram o nome 
de um suspeito de ter cometido 
o crime, o que fez com que os 
policiais iniciassem novamente 
as diligências por alguns bairros, 
quando avistaram um Ford/Escort 
com três suspeitos no interior. Eles 
reconheceram um  dos suspeitos, 
realizando a abordagem.

Três são presos por receptação
NO ARAUCÁRIA

Policiais prestaram aten-
dimento a acidente de trânsito 
envolvendo um veículo que atin-
giu um muro, garagem e um carro 
estacionado na residência locali-
zada na Rua Renato Menarim, no 
Jardim Primavera. Foi por volta 
das 21 horas de sábado (18). 

O acidente resultou em ape-
nas danos materiais, sendo o 
veículo causador entregue ao 
proprietário e responsável. 

O condutor de 22 anos, sub-
metido ao teste de etilométrico, 
acusou embriaguez. Ele foi preso 
e encaminhado à delegacia.

Jovem embriagado atinge 
muro e carro estacionado

NO PRIMAVERA

Carambeí - Perto das 15 
horas de sábado (18), foi localizada 
por policiais militares uma bicicleta 
furtada em resodência localizada 
na Rua Nossa Senhora Aparecida, 
Bairro Boqueirão, em Carambeí.

Após denúncias de sua loca-
lização, o autor do furto conse-
guiu fugir antes da chegada dos 
policiais que realizaram patrulha-
mento. A bicicleta foi entregue ao 
proprietário.

Bicicleta é recuperada
CARAMBEÍ

Homem mediante o uso da 
força, subtraiu uma bicicleta de 
um adolescente por volta das 
20h20 de domingo (19), na Rua 
Herculano Martins de Oliveira, 
Jardim Colonial, em Castro. 
As equipes policiais realizaram 
patrulhamento, contudo sem 
êxito na localização do autor.

Rouba bicicleta à 
força no domingo

JARDIM COLONIAL

Da Assessoria 

Carambeí - A polícia militar 
prestou atendimento a acidente 
de trânsito envolvendo um auto-
móvel e uma motocicleta na Rua 
Safiras, centro de Carambeí. O 
acidente registrado perto das 
17h30 de domingo (19), resul-
tou apenas em danos materiais. 
Por outro lado, no motorista do 
veículo, de 37 anos, submetido 
ao teste etilométrico, foi cons-
tato embriaguez. O condutor 
foi preso e encaminhado à dele-
gacia.

Motorista de 
carro estava 
alcoolizado

CARAMBEÍ

Da Assessoria

Piraí do Sul - Outro caso de 
embriaguez ao volante foi regis-
trado em Piraí do Sul, na Avenida 
Doutor David Federmann. Foi 
por volta das 17h30 de domingo 
(19), quando dois veículos coli-
diram. O acidente resultou ape-
nas em danos materiais, mas a 
surpresa foi que os condutores, 
submetidos ao teste etilométrico, 
testaram para embriaguez ao 
volante. Eles, de 20 e 51 anos, 
foram presos e encaminhados à 
delegacia.

Motoristas 
testam positivo 
para álcool

PIRAÍ DO SUL

Helicóptero socorre motociclista
NA ESTRADA DO SOCAVÃO

Da Redação

O estado de saúde de um 
motociclista de 21 anos que 
envolveu-se em acidente de 
trânsito na estrada rural de 
Socavão, em Castro, é bas-
tante grave. O rapaz bateu em 
um carro perto das 13h50 de 
sábado (18), sofrendo lesões 
generalizadas. O helicóptero do 
Batalhão de Polícia Militar de 
Operações Aéreas (BPMOA) 
foi acionado para fazer o trans-
porte da vítima.

Com a colisão, o rapaz fratu-
rou a perna e o tornozelo, além 
de lesões no rosto e escoriações 
por todo o corpo. Ele recebeu 
os primeiros socorros por equi-
pes do Corpo de Bombeiros e 
foi encaminhado até um campo 
aberto, onde foi embarcado no 

helicóptero do BPMOA para 
ser transferido ao Hospital Uni-
versitário Regional dos Campos 
Gerais (HU-UEPG), com apoio 
do Samu.

Quando a aeronave pou-

sou no heliponto do hospital 
regional, uma equipe médica 
já aguarda o rapaz que foi con-
duzido ao centro cirúrgico. 

A identidade da vítima não 
havia sido divulgada.

Rapaz sofreu lesões graves

Higor Semchechem / Notícias PG 

Da Assessoria

O Paraná está entre os 
estados do Brasil com o maior 
número de detentos que traba-
lham. De acordo com o Depar-
tamento Penitenciário Nacional 
(Depen), 29,6% das pessoas 
presas no Paraná estiveram 
envolvidas em algum tipo de 
trabalho no sistema prisional em 
2019.

Os mais de 8,8 mil custo-
diados que trabalham colocam 
o Estado na quarta posição do 
ranking nacional, atrás apenas 
de Santa Catarina, Maranhão e 
Mato Grosso do Sul, conside-
rando balanço até dezembro do 
ano passado.

Nos últimos quatros anos 
(de 2015 a 2019), o número 
de presos que trabalham no 
Paraná aumentou 21,5%. Em 
2015 eram 8,04% dos custo-
diados desempenhando ativida-
des laborais no sistema prisional 

do Estado, e, nos 12 meses do 
ano passado, o índice aumentou 
para 29,6%. Isso significa que, 
dos 29,8 mil presos do Paraná, 
mais de 8,8 mil estão envolvidos 
com algum trabalho interno ou 
externo.

“A Secretaria da Segurança 
Pública do Paraná tem incen-
tivado e auxiliado, de maneira 
consistente, para que os pre-
sos possam ter uma ocupação 
no sistema prisional por meio 
do trabalho”, disse o secretário 
estadual da Segurança Pública, 
Romulo Marinho Soares. “Para 
isso, buscamos parcerias e con-
vênios e conseguimos fazer com 
que eles, inclusive, tenham mais 
de um ofício quando forem libe-
rados”, afirma.

Os detentos que trabalham 
são analisados por uma Comis-
são Técnica de Capacitação 
(CTC) composta por assistentes 
sociais, pedagogos, psicólogos 
e jurídicos. Apenas os presos 

com perfis aptos, de acordo com 
características pedidas pelas 
empresas contratantes, e que 
recebem autorização do Poder 
Judiciário, são liberados para 
executar as atividades.

Para o diretor do departa-
mento Penitenciário do Paraná, 
Francisco Alberto Caricati, a 
colocação nacional é um impor-
tante passo no processo de res-
socialização dos detentos. "A 
gente fica muito satisfeito pelo 
Paraná estar se destacando 
nessa questão de trabalho no 
sistema prisional, que é algo 
muito importante na ressocia-
lização do preso, pois sempre 
trabalhamos para isso. Isso 
mostra que o Sistema Peni-
tenciário pode ser muito mais 
aproveitado ao receber investi-
mentos de empresas privadas, 
gerando economia ao Estado, 
e, principalmente, dando uma 
oportunidade de vida nova ao 
preso", diz.

Mais de 29 % dos presos trabalham
NO PARANÁ

Policiais se deslocaram até a 
rua José Muniz Bueno, localidade 
do Tronco, atendendo solicitação 
do proprietário da casa. Em con-
tato com a vítima de furto, os PMs 
foram informados que no sábado 
(18), seu genro que reside na 
casa, pegou um televisor durante a 
madrugada e trocou por drogas. 

O autor, conhecido no meio 
policial, confessou o crime e, 
após ter seus dados checados no 
sistema Sesp Intranet, foi cons-
tatado que possuía mandado de 
prisão em seu desfavor pelo crime 
de roubo. O mesmo recebeu voz 
de prisão e foi conduzido para a 
Cadeia Pública de Castro.

Troca tv por droga no Tronco
COM MANDADO DE PRISÃO
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21/07
Dora Pedroso, Caio Macedo
Caroline Iank, Doug Rodri-
gues de Medeiros, Ilza F.
Haasjes, Jefferson Costa
José Mauro da Costa, 

Josleine Santos, Lucas Diniz,
Suellen Alferes Bett Santana 

22/07
  Amanda A.C.Gerdiena 

Dykstra, Tere Godoi,
Joel Henrique de A. Pedrozo

23/07
Jacqueline Pinheiro, Marce-
lo Carneiro, Rayen Elwaer, 

Tony Olivera, Vereador João 
Penteado (Câmara de 

Carambeí)

cleucimara@hotmail.com

Castrense, professora, poetisa, artista plástica e muito 
querida, Maria Antonieta Gonzaga Teixeira festeja a 
vida no dia 24 de julho. Ela também recebe 
cumprimentos pelo terceiro lugar no Concurso de 
Declamação do Projeto Poetizar o Mundo. Aplausos! 
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  “Se murcharem suas pétalas e cortarem suas flores, lembre-se que você tem raízes. Brote de novo! ”

O radialista Fabiano Blageski recebe 
felicitações de aniversário no dia 26 de 
julho. Votos de muitas felicidades!

Na segunda-feira (27), a 
engenheira ponta-grossense 
Isis Ribas Busse será alvo de 
mensagens e ligações, 
motivadas pela estreia de 
idade nova. Parabéns! 

Marialva Ribas Kincheski comemora 
aniversário dia 23. Votos de felicidades!

Sábado (26), o jovem castrense, estu-
dante de medicina Thiago Dallarmi da 
Costa, comemora ao lado dos pais 
Octavio da Costa Filho e Silvana 
Dallarmi da Costa, a chegada de seus 
22 anos. Muitas felicidades!

Recebe parabéns de aniversário dia 23, Érica Busnardo de Souza, que 
festeja a idade nova ao lado do marido Jeferson de Souza e e dos 
filhos do casal: Joao Pedro e Vinicius Busnardo de Souza. Felicidades!

21 de julho, 
é dia de 

cumprimentar 
o vereador de 
Ponta Grossa, 

Celso 
Cieslak, pelo 

aniversário. 
Felicidades!

Dia 19 
de julho, os 

parabéns 
circularam 

para a 
jornalista 
Caroline 

Mafra, 
da RPC

Assoprando velinhas, no dia 
21 de julho, Silmara Carneiro. 
Felicidades!

O casal de jornalistas 
Evandro Novak e Maely 
Silva, posam com a filha 
Maithe. Evandro é 
presidente nacional da 
ABRAJET (Associação 
Brasileira de jornalistas de 
Turismo). Dia 24 de julho, 
Maely comemora mais 
um ano de vida no 
dia e será muito 
festejada. Parabéns! 

Glauco Luís 
Marques 
comemora 
mais um ano 
de vida no dia 
22 de julho. 
Parabéns! 

Josiane 
Marques, ao 
lado do 
marido, o 
médico 
oncologista 
Carlos 
Eduardo 
Marques, 
festeja idade 
nova no dia 21. 
Felicidades!

Vilson dos 
Santos, gerente 
comercial da 
Rafain Churras-
caria Show em 
Foz do Iguaçu, 
recebe cum-
primentos de 
aniversário, dia 
24 de julho. 
Parabéns!

Quinta-feira 
(23) o 
vereador e 
ex-presidente 
da Câmara 
de Carambeí, 
João 
Penteado, 
recebe cum-
primentos de 
aniversário

Ainda em 
tempo de 
parabenizar, a 
querida profes-
sora e poetisa 
Elza Prestes 
que festejou 
aniversário 
no dia 20 de 
julho. Muitas 
bênçãos! 
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